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怕冷的人
野山参可以吃起来了
20年参龄每支也就600元

报社参茸直营店野山参来自于同仁堂山参
金牌供货商——圣峰参茸制品公司，该公司就是
坚持在山林中任人参自生自灭，不人为干预的经
销商。

正因为此，圣峰公司的野山参存活率仅为
50:1，而品相无缺损，五行较全的野山参成材率
只有200:1。每一支存活下来的山参都是生命力
顽强的奇迹。

此外，国内林下山参多数年份在15年左右，
圣峰公司的山参基本在20年及以上。野山参15
年是一道分水岭，之前处于幼根期，检测显示皂
苷含量与五六年的园参相仿，15年后进入壮根
期，质量一年一境界。

这种野山参较好地兼顾了药用和市场价值，
公司负责人孙总自信地对考察团说，冬天怕冷的
人，吃两三支野山参，肯定会有满意的反馈。

直营店野山参 10 月新上架，一等精品参
580元/克起，品相有缺损，参龄药效相近的等外
参168元/克起，目前都打八折，折后等外参每支
约五六百元，一等参价格在1500元/支以上。

周皓亮

参茸直营店

报社参茸直营店地址：海曙鼓楼永寿街6号 电话：0574~87167337

没错，野山参太贵，都是李时珍“惹的祸”
想吃野山参，但又嫌价格太贵的读者，是否会想到，把野山

参推到天价的始作俑者，竟然是我国的医学老祖宗李时珍。
2000多年前，中国最早的药典《神农本草经》已将人参

（野山参）收录其中，列为“主养命以应天，无毒，多服久服不伤
人，欲轻身益气不老延年”的上品。

医圣张仲景著《伤寒论》记载了113个药方，其中有21个
用到了人参。但人参像今天这样被誉为“百药之王”还是晚明
之后的事。

女真族早年的史料中多次提到一位满语称为“东壁师
傅”（李时珍号东壁）的医生，此人在万历十几年春初出关
到辽东，六十余岁，瘦矮长髯，精通医术。女真人不懂医
术，他帮着辩认中草药，制成标本，还常常在油灯下整理图
谱和文字材料。他还给努尔哈赤治过病，努尔哈赤对他很
尊重，称为“斡可多玛法”（医生爷爷）。

当时的女真人挖人参采用“大拉网”方式，大的小的都
挖出来，大的卖，小的扔，“东壁”看了十分心疼，教他们采

大留小，还教他们加工人参。“东壁”医生在这年秋天离开，
临走前随身带了上百株长白山人参标本，他建议努尔哈赤
不囿种族之见，引进汉人种植采挖人参。

《本草纲目》对人参极为推崇，认为“治男妇一切虚
症”，人参自此身价百倍，几十年的野山参卖到上千两银
子，价值堪抵一栋宅子。野山参资源也日近枯竭，到嘉庆
年间，已经出现人工栽培参冒充野山参上缴清廷现象，后
人推测，嘉庆皇帝当年吃的不少估计就是栽培参。

因为纯正野山参实在太稀少，所以今天的人们，对野
山参抱有很大的怀疑：野山参是否真的如此神奇？是否还
有纯正山参？

对此，国内野山参权威专家，杭州方土福先生在《野山
参性状鉴别技术》中都给了明确的说法。

方土福说：“上世纪70-80年代，家人曾三次生命垂
危，皆因及时用参，大补元气，回阳救逆，幸而脱险，深感人
参作用堪称神奇……从此，坚定不移研究识别技术和使用

方法，历时20余年。”
方土福还写道：“东北三省发展林下山参（基地籽）估计

不少于100万亩，十年后，大批量投向市场，每年约有成万
斤的供应量，野生人参的资源将历史性地得到恢复。”

《野山参性状鉴别技术》出版于2012年，里面提到的
林下山参（基地籽）是最接近纯野山参的一种栽培方式。
国标也将15年以上，在山林中自然放养的林下山参称之
为野山参。

延伸阅读

李时珍对人参特别推崇

野山参资源正在得到恢复

图为直营店等外参实物图

本报讯（记者 毛雷君 通讯员 宣文） 按照年
度抽检计划，宁波市市场监督管理局第三季度继续对农
批市场、大中型商超销售的食用农产品进行监督抽检监
测工作。昨天，抽检报告正式出炉。

本次抽检区域涉及我市10个主要区县（市），抽检
场所主要是农批市场和大中型商超，抽检品种包括新鲜
蔬菜、水果、畜禽肉、水产品、鲜蛋等产品。抽检数量为
90批次蔬菜，60批次畜禽肉，90批次水产品，15批次水
果以及15批次鲜蛋，共计270批次。

根据《国家食品安全抽检实施细则(2017年版)》检
测项目要求，经检验，1批次鲜蛋氟苯尼考、2批次水产
品恩诺沙星含量和2批次蔬菜啶虫脒含量不符合国家
食品安全标准，总体合格率为98.2%。

金禾转债申购最小的一个申购单位为一
手，一手是10张（1000元），顶格申购可达1万张
（100万元）。这是对于没有金禾实业股票的社
会公众投资者。对于持有金禾实业股票的投资
者，就可以按照持股数量进行配售，按每股金禾
实业配售1.0633元面值可转债，并按100元/张
换算成张数。配售代码：082597，配售简称：

“金禾配债”。
为什么会有社会大众投资者和原股东两类

申购?本来可转债都是优先向所有股东配售的，
如果金禾实业所有股东都参与配售，那么非金
禾实业股东的投资者也就没有机会参与申购可
转债。由于金禾实业的原股东有人不参与配
售，多出来的配额，才拿出来社会公众投资者进
行申购，之前的可转债也都是这样的。

周三，金禾转债顶格申购，T+2日出结果缴
款，也就是申购之后，投资者可在周五查看是否中
签。当然，中签不缴款，可能被拉入打新黑名单。

只要有个证券账户就能“打新”
今天金禾转债申购，10%的中签率

昨天，林洋转债的配售结果和中签号已经公告，参与打新中签的朋友都很兴奋——
“中签了”。通常来说，可转债上市有10%-30%的收益，也就是中1手可以赚100元-
300元，尽管钱不多，可毕竟是不需要有股票，也不需要账户有现金，即可享受最顶格的申
购，可以说是免费抽奖。今天，金禾转债也来给大家“分钱”了，记得打开你的账户，申购
代码：072597，申购名称“金禾发债”。

金禾转债顶格申购可达1万张

自9月份可转债采用信用申购，即不需要持
有股票也不需要账户有资金，即空仓零现金就可
以申购。此前已有两只可转债雨虹转债、林洋转
债已经完成申购，由于免费顶格申购的机制，这
两只转债的申购都引发广大投资者的关注。

尤其是雨虹转债申购，顶格申购可以到
1000万元，不少投资者怕申购中签了，账户资
金不够缴款，纷纷放弃。

如今，作为第三只的金禾转债，也可以参考下
此前这两只转债的情况。从雨虹转债与林洋转债
的申购情况来看，参与的投资者是越来越多了，从
261.65万户到482.6万户，不过相对于上亿股民
来讲，这种免费打新活动，参与者还是不到5%。

雨虹转债的中签率为十万分之1.318，林洋
转债的中签率为十万分之2.946，看起来都不
高。实际上，这个中签率都是每手的中签率，而
按照顶格申购的手数，实际上中签的可能性都
在10%以上。

因而，对于公众投资者而言，顶格申购是提
高中签可能概率唯一方法。

当然，转债毕竟不像现在新股一样上市就猛
涨，中签了甚至中签多了会不会跌呢？这种可能
性也是没有的，但从目前上市交易的转债来看，
上市首日还没有下跌的，首日涨幅普遍在10%-
30%，雨虹转债涨了20%左右。林洋转债还没上
市，券商预测上市价格涨幅15%左右。

也就是说中了1签（即1手10张1000元）雨
虹转债或林洋转债，大概可以赚个200元。

那么，券商对金禾转债上市是怎么看？申
万宏源证券研报表示，当金禾实业的股价为
23.75元时，对应转债价格在116.23元～117.57
元。当金禾实业在21.25元至26.75元时，对应转
债的市场合理定位约在108.67元-125.63元之
间。这个与金禾实业正股股价还有关系，昨日收
盘金禾实业报收23.31元。预计金禾转债上市
在120元左右，还是有钱赚的。 记者 张寅

顶格申购中签的概率超10%

第三季度食用农产品抽检报告出炉

5批次产品不合格

本报讯（记者 范洪 通讯员 方凯 朱彦璘）
浙江海港大宗商品交易中心昨日启动试运营，该中心是
省海港集团、宁波舟山港集团联合中国工商银行、南华
期货共同组建的大宗商品现货交易平台。

浙江海港大宗商品交易中心依托宁波舟山港大宗
商品集散中心的优势和浙江自贸区的政策优势，以服务
实体经济为宗旨，以大宗商品供应链金融服务体系建设
为抓手，推动仓储、物流、贸易、金融等要素的集聚，努力
打造和完善大宗商品交易和贸易的产业生态圈，推动宁
波舟山港从传统的大宗商品集散中心向交易贸易中心
转型，从而更好地助推海洋强国建设。

浙江海港大宗商品交易中心明确客户定位为生产
企业、消费企业、贸易商等产业客户及仓储物流公司、银
行、风险管理公司等各类服务机构。此次该交易中心率
先以铁矿石为试点品种并启动试运营。下一步，该交易
中心将围绕长三角区域及长江经济带的港口贸易，陆续
推出煤炭、有色金属、粮油、油品化工品等品种，努力发
展成覆盖全球的国际性交易中心、定价中心。

浙江海港大宗商品交易中心
昨起试运营


